
112 學年度臺中市市立高級中等學校新任校長遴選  

長億高中相關校務指定回答議題 

一、 近來國內對雙語教育政策有各種不同意見，請問您對雙語政策的看法。

就目前本校雙語教育及雙語實驗班的設置，您看法如何。 

二、 108 課綱之後，自然科授課及實驗時數不足，目前本校自然科成績呈

下降趨勢，您認為如何提升，請提供具體可行的解決方案。依 108課

綱課程規劃及精神，目前本校校本課程是否需要修正，以更符合本校

需求，以提升本校高中部成績。 

三、 本校不少自然組學生反映，因自然組所學考科較社會組多，學業負擔

較重，故大學繁星推薦採計之學業成績似乎不利自然組學生，因此影

響自然組學生在校繁星排名及大學繁星入學錄取機會。如此現象，請

教您是否有獨特看法或解決之道。 

四、 本校為市立高中附設國中部，行政人員在行政及教學業務上，涵蓋國、

高中部及市立高中附設國中部特有之事項，行政業務複雜度高，同仁

們兼任行政工作的意願不高；加上國高中上學時間不一致，一校兩制，

行政管理上無法有效管理要求學生，請問您如何整合現況困境並提升

教師兼任行政之意願。 

五、 本校為市立高中附設國中部，在高中優質化、相關專案計畫的資源挹

注下，對於校務整體建設與規劃應有所助益，惟現有校舍空間已達飽

和，以國中部而言，已進行班級總量管制；就高中設備水準論斷仍欠

缺專科大樓、社團教室、大型會議空間、導師辦公室……等空間。因

此關於本校代管之第二校區國防部軍備局土地，若能爭取為本校用地，

充實本校整體建設，並有效整合資源，對本校長期發展必有莫大助益。

請依據您對本校的了解，提出整合的因應對策與作法，及未來整體校

園規劃的初步藍圖與構想，如何領導團隊主動爭取校務經費、形塑團

隊和諧氛圍，以突破現有發展之困境。 


